

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Suscritores.
Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios de 9 á 12 mañana.

En Mahon, 6 rs. al mes adelantados. En los demas pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.
Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Año IV.

Mahon, domingo, 6 de Octubre de 1872.

Núm. 967.

Colonia Nueva Menorca.

(CONCLUSION).

Copiamos de *El Siglo* una opinion sobre la Colonizadora Agricola Industrial del Uruguay.

Asi como los gérmenes contenidos en las yemas de las plantas pasan dormidos los dias del invierno y aguardan el primer rayo de sol de la primavera, para transformarse en verdes hojas, perfumadas flores y sabrosos frutos, asi las ideas que tienden al progreso de los pueblos, latén ocultas en el cerebro de los hombres durante los cataclismos políticos porque atraviesan las sociedades y esperan impacientes los primeros albores de la paz, para salir á dulcificar los amargos destinos de la existencia humana.

El ramo de oliva que trajo en sus manos el que hoy preside esta parte de la tierra donde tenemos la fortuna de residir, ha sido la vara mágica á cuyo misterioso influjo han despertado los gérmenes latentes que estamos viendo desarrollarse á una bajo la forma de ferrocarriles, estadísticas, minas, faros, puentes, canales, muelles, vias de atraccion, puertos y colonias agricolas.

Entre tanto venero de riqueza que los hombres de hoy, para saldar su cuenta con los hombres de ayer, están descubriendo y preparando á los hombres de mañana, se destaca en primera linea la Colonizadora Agricola Industrial.

Esta bienhechora Sociedad, por su noble y oportuna en que aparece, será segun nuestra opinion, la mas fecunda en resultados materiales y morales.

Por ella los esclavos blancos se redimirán de su esclavitud.

Por ella los que lloraron en la vieja Europa serán consolados en la virgen America.

Por ella las companias de vapores trasatlánticos, asegurarán la renta de sus cuantiosos capitales.

Por ella los incultos cuanto férces campos Orientales, se transformarán en huertas, jardines y mares ondulantes de doradas espigas.

Por ella se restablecerán las justas proporciones entre la produccion y el consumo.

Por ella se organizará la familia uniéndose con lazo amoroso á la propiedad que regó con el sudor de su frente.

Por ella, en fin, se cubrirán de una población laboriosa y moral y

libre esas desiertas planicies por donde apenas cruzan algunos gauchos nómadas y esclavos del caudillaje.

Bienvenida sea, porque ha sabido resolver el mas difícil de los problemas, al armonizar los intereses antipodas del capital y el trabajo.

Bienvenida sea, porque á su fatigador han brotado de la nada la propiedad, la libertad y la familia para recompensar al desvalido, al pária, al huérfano que celebre con confianza el santo sacrificio del trabajo y han aparecido esperanzas, consuelos y provechos positivos, para premiar la abnegacion, filantropia y patriotismo de los hombres que tienen fé.

La Colonizadora Agricola Industrial, no es una Sociedad explotadora del capital incauto, por codicioso, ni del trabajador codicioso por incauto.

No intenta deslumbrar á uno y otro con la perspectiva de una nueva Janja ni de un nuevo Jardin de las Hespérides.

Su noble mision se reduce á restablecer un equilibrio roto por la avaricia de los hombres, procurando apaciguar la formidable y perpetua lucha que desde el origen se viene sosteniendo entre el que cobra y el que paga. Lucha que en estos momentos amenaza transformar el modo de ser de las sociedades europeas.

No preguntemos quienes son los iniciadores de esta valiente tentativa. Ellos no son sino ánimos inflamados por una chispa desprendida del foco de entusiasmo patrio, que se llama «La Asociacion Rural del Uruguay», del mismo modo que Lucas, Mateo, Juan y Pablo, fueron una chispa emanada de la verdad suprema.

Nin y Selser, Garcia, Vidal y Corta, no son capitalistas ni son generales, son unos ciudadanos honrados, laboriosos é inteligentes, cuyos modestos nombres llegarán á ocupar un lugar preferente entre los mas ilustres, el dia que secundados por el capital, de los que aman verdaderamente la prosperidad de la República, hayan realizado el fin moral que se propusieron al establecer la Colonizadora Agricola!!!

¡Frentes abatidas de los hijos de Menorca, levantaos radiantes de alegría, por que vuestros sacrificios no han sido estériles y vuestras oraciones han sido escuchadas!

Desde que el sol aparecía por el Oriente hasta que se ocultaba en el

Ocaso, corria el sudor por vuestro rostro, para alcanzar en recompensa grandes privaciones y vejez prematura.

—Habeis cultivado la tierra; segado y trillado sus granos; pero vuestros hijos tenian hambre.

—Apacatabais los ganados. Hija-bais y tejais sus lanas; pero estabais desnudos.

—Las horas de vuestra fatigosa existencia se transformaban en oro, que se vertía en las arcas de vuestro amo ó de un gobierno prevencador.

—Pero Dios es justo. La misma trompeta que señala la hora de vuestra redencion, marca el instante de su ruina. Dejados que trabajen unas tierras de que nunca pudisteis llegar á ser propietarios; dejados solos y los vereis cosechar zarzas y abrojos.

Vuestras oraciones han sido escuchadas, mirad! Atracado á vuestra costa, está un espacioso buque construido espresamente para trasladar sobre las pintorescas playas americanas, á los hijos desheredados del viejo mundo.

Ese buque os ofrece pasaje á vosotros, vuestras esposas, vuestros hijos, vuestros padres, vuestros sacerdotes, á todos los seres queridos del corazon, incluso vuestros útiles y herramientas.

Entrad en él, que antes de veinte dias, obtendreis la recompensa de tanto sufrimiento al pisar el mas saludable, el mas hermoso, y el mas fértil suelo de la tierra, donde os aguarda una nueva familia que se llama la Colonizadora Agricola Industrial. Ella os facilitará albergue y alimentos, así como campo, herramientas, semillas y ganados, para que trabajando con libertad, conquistéis vuestra emancipacion, llegando en cortos años y con escasos esfuerzos á ser los dueños absolutos del campo que cultivais.

Oh! no sabeis que bien se respira al abrigo de las instituciones democráticas, vosotros los que habeis vivido siempre asfixiados en la corrompida atmósfera del despotismo!

Despedíos de aquella patria, desventurada, que un tiempo llenó con sus héroes las páginas del mundo y hoy solo tiene fuerzas para producir mártires y verdugos.

No tenemos participacion alguna en la noble empresa que motiva estas líneas; pero hemos estudiado detenidamente sus reglamentos y un poderoso motivo de justicia nos ha impulsado á trazar á grandes rasgos su objeto y las ventajas que ha de reportar su planteamiento

inmediato.

Tenemos la mas completa confianza en que la Sociedad Rural interpondrá su poderosa influencia para estimular el espíritu público y lograr de este modo que se cubran las acciones, destinadas á la primera Colonia que se llama «Nueva Menorca».

Los capitalistas, los verdaderos patriotas, y los especuladores convencidos de los múltiples beneficios de estas instituciones, es de esperar que acudan presurosos á inscribirse como accionistas, en lo que lograrán honra, provecho y paz para la Republica Oriental.

Con efecto; pocos riesgos puede ofrecer el capital que se invierte en la compra de terrenos destinados á ser subdivididos en chacras de cultivo; cuando al entregarse á honrados y laboriosos menorquines, que han de trabajar bajo una inspeccion facultativa, se sabe anticipadamente lo que han de producir como renta. Pero hay algo más.

Al lado de la Agricultura, la Sociedad acomodará el comercio y la industria de una manera tal, que facilitando las transacciones mercantiles, evitara el monopolio y asegurará el resultado y precio de las cosechas, pues que lucrará en el consumo de los colonos, en las siegas y tridas mecánicas, en la adquisicion de cereales, legumbres, tubérculos, hortalizas, quesos, manteca, gallinas, capullos de seda y lana y en la fabricacion de harina etc. etc. encontrándose al final de los seis años marcados en el Reglamento, además de las utilidades de que hemos hecho mencion, con la propiedad de una tercera parte del terreno labrado y plantado de árboles, cuyo valor será superior al del que hoy se pague por la adquisicion de todo el campo donde ha de establecerse la Colonia.

Que la ilustrada prensa Oriental participe de las mismas opiniones y dando un paso más por el camino de la prosperidad y de la gloria, habremos enjugado infinitas lágrimas.

JUAN DE COMINGES.
Montevideo, Agosto 19 de 1872.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Menorquin.

CRÓNICA ESTRANJERA.

Paris 29 Setiembre 1872.
I.
El gobierno de esa casa llamada

República Francesa ha fijado para el 20 de octubre las elecciones de diputados que deben practicar los departamentos que hoy no tienen representación en la Asamblea de Versalles.

El éxito no es dudoso para nadie.

Siete veces el sufragio ha demostrado que el pueblo francés quiere la República y no será ciertamente en la octava prueba, en donde las nefastas doctrinas monárquicas derrotan a los republicanos que, por la fuerza de las cosas, son los únicos capaces de cicatrizar las llagas de la Francia.

A creer los diarios mas importantes, el Presidente Thiers se reinstalará en Versalles del 18 al 20 del mes venidero.

Mientras tanto siguen los partidarios de la monarquía produciendo todos los obstáculos posibles a la marcha del gobierno, y buscando todas las ocasiones de escándalo posibles con el fin de que surgan agitaciones en que se desprestigien los radicales. Por fortuna estos no abandonan la senda de la sensatez, y mientras los ultramontanos pierden adeptos con sus mogigangas de moda, los republicanos ganan prosélitos por su temperancia y prudencia en vista de la parcialidad ultramontana del gobierno.

Lo mas digno de consideracion en Italia actualmente, es el estado de guerra en que se halla Pio IX con todas las naciones. Su reconciliacion con el gobierno de Víctor Manuel no es posible sino por la devolucion del poder temporal al Pontífice Romano, y tal solucion es lo mas distante de la mente de los gobiernos italianos. España rompió con el Papa sus relaciones desde muchos años, y ciertamente solo la inverosímil restauracion borbónica podria variar este orden de cosas. Los sentimientos que dominan en Portugal no son halagüenos para Roma. En Turquía nada puede esperar el huésped del Vaticano, tras la cuestion reciente del Patriarca Hassoun. En Suiza se suprime el sueldo del cura católico de Ginebra por haber acatado órdenes del papa sin consentimiento del poder civil. En Alemania harto se sabe, la reciente espulsion de los jesuitas y la supresion del sueldo de uno de uno de los prelados mas importantes del imperio, por los mismos motivos que se han hecho valer en Suiza.

Donde quiera, pues, se ve que la Europa quiere acabar de una vez con la ingerencia clerical de Roma en todos los países, y si á esto se agrega la indiferencia de las nacio-

nes restantes en las tribulaciones del sucesor de San Pedro, puede afirmarse que a la muerte de Pio IX, el Pontificado morirá en las condiciones históricas, pues para ser compatible con las generaciones del siglo próximo deberá renacer, cual nuevo Fénix, de las llamas de una purificacion mas racionalista que sus elementos actuales.

III.

En Austria siguen formando el todo de la política las elucubraciones del ministro intimo del monarca.

En las esplicaciones dadas ante la comision de presupuesto, de la delegacion cisleithana, el conde Andrassy ha reconocido que los soberanos reunidos en Berlin no han tomado resolucion alguna positiva, pero declara al mismo tiempo que esta conferencia de emperadores ha producido los mejores resultados. El ministro húngaro no se ha mostrado menos optimista en cuanto al panslavismo que á mi modo de ver será un dia el rayo que abrasará en un incendio comun a los pueblos slavogermánicos y que segun el ministro Andrassy está casi olvidado y despreciado por parte de la Rusia.

Inaudita candidez de un ministro imperial!

Efectivamente es cierto que el gabinete de San Petersburgo no autoriza las agitaciones que turban periódicamente la tranquilidad de las provincias danubianas y crean dificultades al gobierno otomano. Pero seria necesario estar falto de sentido político, para suponer que aquella Rusia de la guerra de Crimea, rehusaria aprovechar los frutos de esa agitacion que dia á dia hace mas inevitable la desorganizacion de ese anacronismo europeo llamado Turquía.

IV.

Sobre la cuestion de los labradores en Inglaterra dice el diario titulado *The Telegraph* (el telégrafo), que este asunto ha venido a levantar el problema jurídico del *tenant right* (derechos del arrendatario respecto al dueño, sobre todo en cuanto á la compensacion de mejoras introducidas en el cultivo etc.)

La verdad es que con la agitacion que ha surgido, deberá forzosamente crecer el movimiento que se observa á favor del *tenant right* (existente en Inglaterra desde las últimas reformas de M. Gladstone) el cual logrará transformar la sociedad agricola, y que no es hoy en Inglaterra mas quimérico de lo que fué el libre-cambio ó el *household suffrage*.

En las islas británicas toda la

atencion y todos los cuidados son atraídos por el *land question* (cuestion agricola) y no faltan diarios serios y de prestigio, como el *Daily News*, que llegan á decir que la abolicion de la primogenitura y de las sustituciones como primer medio de facilitar la transferencia de la propiedad.

Puedo equivocarme: pero creo firmemente que el vuelo que toma la cuestion agricola en Inglaterra, ha de producir mas ó menos tarde la revolucion social y pacífica del pueblo inglés.

Las últimas elecciones en Dinamarca han consolidado la posición de la *izquierda reunida* que posee actualmente una mayoría considerable en la Cámara.

El partido nacional liberal ha triunfado en Copenhague, por la simple razón de que la democracia rural no podia ejercer influencia alguna sobre la *burguesía* de la ciudad, de modo que los socialistas se han visto frente a frente de una organizacion compacta y que desde largo tiempo dominaba.

Los liberales doctrinarios no están sin embargo satisfechos de su triunfo parcial, puesto que para nadie es un misterio el que la mayoría de las circunscripciones rurales son adversas á ese partido, al cual se achaca la responsabilidad de la guerra sostenida con la Prusia en 1864, y de la subsiguiente pérdida de los ducados.

Por otra parte los socialistas de Copenhague están muy lejos de desanimarse, y califican de *escaramuza de vanguardia* la derrota que han sufrido en la capital. Aseguran que las listas electorales han sido falsificadas, como si allí hubiera Sagastas, y tienen resuelto dirigir á la Cámara un documento notable pidiéndole el examen minucioso de las actas en que aparezcan derrotados los candidatos obreros.

En suma: Dinamarca no es el país en donde el pueblo trabaja menos para emanciparse.

VI.

De América van sucediéndose sin interrupcion los correos que traen noticias de paz y de progreso.

No puedo menos que ocuparme de un grandioso proyecto que va á plantearse en Paris, y que está destinado á realizar el mas eficaz servicio que se habrá prestado á la union sincera de los pueblos del Nuevo y del Antiguo continente.

Me refiero á la grande *Exposicion Académica e Industrial de la Civilizacion Americana en Paris*, cuyos trabajos de organizacion han

principiado á plantearse.

Segun el *ante-proyecto* que se ha lanzado al público, el edificio de la *Exposicion* contendrá Museo, Biblioteca, Archivo, Jardin zoológico y botánico, salones para Academia,

donde se abran toda clase de cursos sobre asuntos americanos, y vasto local para celebracion de congresos en que se ventilen los problemas sociales y científicos del nuevo continente.

El proyecto es grandioso, sus resultados benéficos y trascendentales y el interés que en Paris va despertando, es tanto, que creo de mi deber tener á mis benévolos lectores al corriente de cuanto en este asunto se adelanta.

LUIS RICARDO FOLS.

La sola noticia del cambio de moneda que debe empezar á verificarse el día 9 del actual, ha comenzado á producir sus naturales efectos.

Muchas son las tiendas que ya rehusan las monedas de cuño ilegal, por temor de que estas no sean admitidas al cambio, como es probable que no lo sean, á pesar de no haber dictado nada el gobierno contra su circulacion.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, como los periódicos de Palma creemos que el Gobierno debería admitir la calderilla falsa, señalando, por supuesto, un plazo breve para el cambio, á fin de no dar lugar á que los falsarios, que por desgracia empiezan á abundar en nuestra patria, se aprovecharan de tan justa como acertada medida.

En este sentido esperamos que gestionarán nuestras autoridades cerca del Gobierno, no dudando que si así lo hacen merecerán el aplauso del país y especialmente del comercio al por menor, que se ve amenazado de ser la víctima en esta cuestion.

Ayer tuvimos un descuido, grave, trascendental, enorme. Debíamos notificar á nuestros lectores la vuelta á esta ciudad del C. Felíu, Subgobernador de Menorca, que habia salido el domingo anterior para Palma, al objeto, segun se ha dicho, de acompañar á su señora.

Esta noticia hasta aquí no tiene nada de particular; pero lo que sí la tiene es, que á la llegada del vapor que conducía tan egregio personaje, se vieran muchísimas personas imposibilitadas un gran rato de poder entrar en el citado buque, á pesar de ser recibido á libre plática, por haber dado orden, no sabemos quien, de que nadie entrase en el vapor.

Por fortuna el capitán del mismo, nuestro particular amigo C. Juan

Gimier, declaró nula tan draconiana orden, de lo cual el público coligió que esta había sido dictada por la policía para que la gente no interceptara el paso a tan radical como democrático subgobernador.

Nos han sido entregadas para su inserción las siguientes líneas:

—Por impedirlo el mal tiempo el primer Batallón de Soria suspende las fiestas que tenía anunciadas para los días 5 y 6 celebrándose en la propia forma en los días 6 y 7.

—Por la Comisión, Alejandro Miranda.

Leemos en «El Iris»:

Un periódico progreso de esta ciudad, ha contraído el hábito de contestar con generalidades a tantos otros hechos como le citamos, no escaseando por otra parte el incienso a sus quijotescos amigos que ni sirven para un fregado ni para un barrido.

Dado el respecto y subordinación que los empleados subalternos tienen para con sus superiores, ¿en qué ocasión intentarán aquellos una acusación contra los últimos si no les asistiese sobrada razón y justicia? En este caso se encuentran ni más ni menos los guardas de salud del Lazareto de Mahon al llevar ante los Tribunales a su Director y Subgobernador.

Desde el momento que el papel que nos ocupa se anticipa al fallo de los Tribunales asegurando que no ha tenido consecuencias la citada denuncia, viene a evidenciar que a los pobres no se les hace justicia por más que razón les sobre: no nos hemos prometido nunca otra cosa de una situación radical.

En cuanto a su distinguido amigo Sr. Felio, Subgobernador de Menorca, ha dado muestras de conocimientos tales que, cuestiones aprobadas por el Gobierno han sido para él letra muerta, porque con sus disposiciones las ha anulado; otras veces la Comisión provincial ha tenido que aplicar un severo correctivo a sus demasías; con tales medidas hay para acreditarse en cualquier punto, y esto es lo que ha hecho el señor Felio antes y después de las elecciones, atrayéndose el odio de las clases ricas y la animadversión de las desheredadas: sirva esto de última contestación al papel incensario.

Duelo original. — Dice «El Diario de Cádiz:

«Un duelo terrible y sin precedentes acaba de tener lugar en América. Un músico había recibido una grave ofensa de otro profesor y desafiado al piano.

El combate duró cuarenta y ocho horas; sin comer, ni beber y sin descansar un momento los dos adversarios estuvieron machacando sus respectivos instrumentos. Una de las condiciones era que no podían tocar música de baile.

Uno de los combatientes tocó 580 veces el «Miserere del Trovador», y al ir a tocarle por 581 vez cayó desplomado sobre el piano; había muerto.

En cuanto al otro pianista, fué trasladado al hospital en un estado desesperado y se teme por su vida.

Los cuatro testigos de un lance tan original como salvaje dan señales de enagenación mental.

Los pianos quedaron en el estado que es de suponer, atendida la duración de los ejercicios.

GOLEO CATOLICO.

Nuestra Señora del Rosario y San Bruno, confesor y fundador.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace visita a la Virgen de Belen.

San Marcos papa y San Sergio mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 4:

De Bjorneborg y Torre-veja en 42 días, bergantín noruego, A. H. Francke, de 195 ts., cap. Mr. Y. Gülléksen, con 8 trip. y tablones. — A la orden.

De Barcelona y Alcudia en 23 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., capitán D. Juan Gimier, con 22 trip., 66 ps. y varios efectos. — Consig. a don Juan Tallavull.

Despachados el día 3:

Para Palma, vapor-correo esp. Mahónés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 17 pas., la correspondencia y varios efectos.

Para la mar, /alucho guarda-costas Flecha, de 15 ts., pat. Vicente Peyró, con 8 tripulantes.

Id. el 5.

Para Argel, pailebot esp. Menorquin, de 79 ts., pat. Jacinto Leon, con 6 trip., 20 pas., sillares y otros efectos.

Para Puerto Colón, laúd esp. Virgen del Carmen, de 27 ts., pat. Antonio Vallory, con 5 trip., habas y efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
5	759.8	24.3	17.7	77		1

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 5. — E. flojo. — 1.5

Observaciones Astronómicas.

SOL. — Sale a las 6 h. 0 ms. — Pónese a las 5 h. 37 ms.

LUNA. — Sale a las 8 h. y 58 ms de la M. — Pónese a las 7 h. y 59 ms. de la N.

GAUTILLA.

5. SALUD A TODOS SIN NECESIDAD DE MEDICAMENTOS.

Salud a todos por la deliciosa **Revalenta Arabiga** Du Barry que cura sin necesidad de medicinas, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, insomnios, melancolía, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas; entre las que se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones; economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. 24 libras, 300 rs. Los **Bizeochos de Revalenta**, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario y no irrita.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., o sea 4 cuartos la taza.

Dopósitos, en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Anuncios.

ALCALDÍA POPULAR DE MAHON.

En el Boletín Oficial n.º 876, correspondiente al día 2 del actual, recibido por el correo de ayer, se halla inserta la circular siguiente:

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Circular. — A tenor de lo dispuesto en mi circular inserta en el Boletín Oficial del 25 de este mes, número 873, sobre recojida y canje de la moneda de calderilla hoy circulante en estas islas, he señalado los días 1.º, 9, 16 y 24 de cada mes, empezando desde el 9 del próximo octubre, para los Ayuntamientos y particulares que quieran tomar parte en la operación, a fin de que puedan presentar en la respectiva Caja del Tesoro la calderilla antigua y recibir equivalente importe de la del nuevo cuño, con arreglo a las prescripciones de la referida circular, en concepto de que las cantidades canjeables en cada uno de los espresados días son, hasta 2.500 pesetas en Mallorca o sea en la Caja de esta Administración económica, 500 pesetas en la de Menorca y 300 en la de Ibiza, sin perjuicio de ulteriores señalamientos según lo aconseje el mejor servicio.

Los señores alcaldes se servirán anunciarlo al público por los medios de costumbre.

Palma 27 de setiembre de 1872. — Bricio M. Caramés.

Lo que en cumplimiento de lo prevenido en dicha circular se inserta en este

periódico para su mayor publicidad. Mahon 4 Octubre de 1872. — Francisco de A. Pons.

ALCALDIA POPULAR DE MAHON.

Quedando vacante el destino de Inspector de carnes del matadero público de esta ciudad dotado con el haber anual de trescientas sesenta pesetas, las personas que aspiren al mismo y se hallen provistas del título de veterinario podrán presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Lo que se inserta en este periódico para su mayor publicidad. Mahon 4 de octubre de 1872. — El Alcalde, Francisco de A. Pons.

PARA ALOUJAR.

Lo está la casa n.º 18 de la calle del Retiro (Patronet).

HALLAZGO.

A la persona que de las señas y abone el presente anuncio le será devuelta una gorra nueva de paño que fué encontrada ayer.

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y días festivos a 15 céntimos libra, en la casa calle de las Moreras que forma esquina con la del Bastion.

COLECCION

PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona. — Fuera 5.

Acaba de ponerse a la venta el primer tomo de

Una Mujer singular.

En la misma colección se han repartido las siguientes novelas de tan festivo autor **Gustavo el Calavera** 1 t.º — **Un hombre desgraciado** 1 t.º — **La sociedad de la Trufa** 2 tomos. — **El hijo de mi mujer** 1 t.º, y **El Coruado** 2 tomos. — **El Barbero de Paris** 2 tomos.

Para suscribirse ó adquirir alguna de estas obras, acompañar su importe en libranza ó sellos a Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: en todas las principales librerías.

ARMAS! ARMAS!

¡OJO CAZADORES!

Se garantizan y dan a prueba,

calle del corde del Asalto, 9, tienda y Lancaster, 1.

BARCELONA.

ÚNICO DEPÓSITO EN CATALUÑA

DE

DOMINGO COSTAS.

Revolvers. desde 50 a 500 rs.
Pistolas desde 9 a 80 »
Escopetas Lefauchaux de 160 a 2000 »
Id. pistón de 80 a 500 »
Cartuchos Lefauchaux n.º 16 el 100. 13 »
Paquetes pólvora de caza 3 »
Se hacen descuentos al por mayor.

Durante el sitio de París fue muy difícil procurar - se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran que yo presente antes que nadie bajo forma de licor fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe consigno los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio he adquirido la prueba de que algunos de esos productos difieren completamente del mio por su composicion.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe declaro que no puedo garantizar la buena preparacion y por consiguiente la eficacia de no del unico Alquitran de Guyot (1) preparado por mi, el cual no se vende sino en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con lineas color rojo la dulo y provistos de una etiqueta verde manzana la cual lleva mi firma

(1) Goudron de Guyot

AVISO.

Las personas que tengan algunas prendas empeñadas en casa de D. José Vaccaris, calle de Santa Eulalia n.º 60 y deseen adquirir las pasen a recogerlas en el termino de 15 dias, y caso de no verificarlo se concepurará que renuncian a su derecho sobre dichas prendas.

Geometrias, Geografias, Gramaticas Castellanas, Aritmeticas, Cartillas y muchos otros libros de 1.ª enseñanza, se hallan de venta calle Espartero n.º 15.

PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES Y ROSARIO.

Nuevo servicio y comunicacion rapida por medio de los grandiosos y modernos vapores de 4500 toneladas y máquinas de gran potencia.

NORD AMERICA, SUD AMERICA, EUROPA Y ESPRESSO

este ultimo de 3500 toneladas. Saldrá de BARCELONA para dichos puntos con escala en Cádiz, el dia 5 de noviembre el

ESPRESSO.

Admitiendo solamente pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Vino, pan y carne fresca todos los dias. Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes camarás debajo cubierta, siendo de cuenta del buque el colchon cabecera y manta. Cámara separada para señoras en tercera clase. Consignatarios Sres. Jubá y Ballesteros, plaza de la Merced, n.º 4, Barcelona.

Perfumeria extra-fina RIGAUD Y COMP.
8, rue Vivienne, Paris.

JABON MIRANDA
con jugo de azucenas y de lechugas
El mas suave y el mas perfumado de todos los jabones de tocador.

TOLETINA RIGAUD
Nueva agua de tocador superior a las aguas de Colonia y a los vinagres mas afamados.

Crema dentrificica Rigaud
Suprime los polvos y opiatas empleados hasta hoy, da á los dientes la blancura del marfil y es la única recomendada por los médicos.

DENTORINA RIGAUD
Este elixir dentrifico, con base de arnica, afirma las encias, perfuma agradablemente la boca, previene la carie y facilita la circulacion de la sangre.

Pomada y aceite Miranda
Para la conservacion y belleza del cabello.

POLVO ROSADO
Para reemplazar el polvo de arroz y preservar la piel del asoleo.

BOUQUET DE MANILA
Extracto de Kananga y de Ylang-ylang
Nuevos y deliciosos perfumes para el pañuelo, estraidos de las flores del Japon y de Filipinas.

COLORIGENO RIGAUD
Devuelve al cabello en 3 ó 4 dias su color natural sin manchar el cutis ni la ropa. Este producto no contiene nitrato de plata.

EXTRACTO DE AZUCENAS
Para blanquear la piel, quitar las pecas, los barrillos y el asoleo y devolver al cutis esa blancura mate que tanto distingue á las Parisienses.

ESPECIALIDADES
DE PRODUCTOS AL YLANGYLANG:
llamado el Rey de los Perfumes

Extracto	Pomada
Jabon	Acite
Polvo de arroz	Cold-Cream Miranda

Depósito en Alicante:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

AGUA DE KANANGA PARA TOCADOR.

El agua de Kananga es una preparacion exclusivamente vegetal, y ofrece ventajas considerables sobre todas las composiciones empleadas hasta hoy para los cuidados del tocador.

La locion mas refrescante que pueda imaginarse para los cuidados de la piel y del rostro, es esta agua, vertida en la que se destina para lavarse, da vigor á la piel, la blanquea y la suaviza, dejando un perfume tan delicado, como puede apetecerle la señora mas elegante. Esta agua previene y disipa los granos, barrillos y efervescencias del cutis y le comunica esa coloracion rosada y trasparente que es el distintivo de la juventud. Tambien sirve para quitar las jaquecas y los dolores de cabeza.

Depósito en Alicante:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

LA SILENCIOSA.
MÁQUINAS PARA COSER
DE LOS SEÑORES WHIGT Y MANN'S
DE LONDRES
Calle Ancia n.º 21, Barcelona.

PERFECCION, NOVEDAD Y BARATURA.

Máquinas para coser de varios sistemas y formas de 12 duros arriba.

Las mas notables son: **La Non Plus Ultra!!!** máquina SINGER-REFORMADA sin ruido y tan lijera que su manejo está al alcance de una niña de 7 años y las máquinas **Victoria y Alberto** que también trabajan sin ruido ni fatiga, siendo de una construccion tan fuerte que lo mismo trabajan en muselinas que en el castor mas recio.

Venta al contado y á plazos al alcance de todos.

Se garantizan á gusto del comprador y se enseña gratis á los compradores y á los pobres.

Se vende un cercado de cabida de mas de cuatro barricillas, que radica en tierras de la Alqueria Quemada de este termino. Para su ajuste y documentos de propiedad, véase con el notario D. Jaime Villalonga, calle del Bastion n.º 37.

En el Estanco de la calle del Castillo informarán de un joven que desea hallar colocacion en clase de cochero. Sabe cuidar del coche y caballos.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

Funcion para hoy domingo. 4.ª de abono. 1.ª decena

Se pondrá en escena la muy aplaudida ópera en 3 actos y un prólogo, titulada:

RIGOLETTO.

En la que toman parte las Sras. Ciartini, Vallés y Herrera y los Sres. Masato, Giardini, Bargaglia, Calafat y cuerpo de coros.

Precios.—Plateas 20 rs. vn.—Palcos 1.ª fila 24.—Id. 2.ª 16.—Id. 3.ª 8.—Butacas 3.—Entrada 2.—Niños y soldados sin graduacion 1.—A las 9.

Nota.—Se está ensayando para ponerse en escena a la mayor brevedad la ópera **TRAVIATA.**